## **Protokoll**

der Versammlung des Kreisfeuerwehrverbandes Ludwigsburg am 16. März 2007 in Markgröningen

Anwesend: 173 von 188 Delegierten der

Feuerwehren des Landkreis Ludwigsburg



Vorsitzender Helmut Wibel begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

BM Kürner bedankt sich im Grußwort für die gute Zusammenarbeit zwischen Feuerwehren und Kommunen. Er bedankt sich besonders für die gute Jugendarbeit in den Jugendfeuerwehren, welche die Jugendliche für funktionelle Technik und die Gemeinschaft begeistert.

1. Landesbeamter Dr. Schnaudigel überbringt die Grüße des Landrates. In seinem Grußwort betont er, dass immer mehr Fachwissen und Verwaltungsaufwand für die Arbeit in der Feuerwehr notwendig ist. Er geht auf die Themen Interkommunale Zusammenarbeit (Beschaffungen) sowie die demographische Entwicklung (Jugendarbeit) ein. Bei der Feuerwehrbedarfsplanung (Wie viel Feuerwehr braucht eine Gemeinde?) steht das Landratsamt den Kommunen mit Rat und Tat zur Seite. Er dankt Thomas Bayha für seine Arbeit als Kommandant in Markgröningen und 2. stellv. Vorsitzender des KFV Ludwigsburg.

# TOP 2 - 4 Berichte des Vorsitzenden, der Fachgebiete, Kassenführung und Kassenprüfer

# **TOP 5 Entlastung des Vorstandes und des Kassenführers**

Der Vorstand und ebenso die Kassenführung werden einstimmig entlastet.

# TOP 6 Anerkennung Haushalt 2007

Der Haushaltsplan 2007 wird von der Versammlung einstimmig anerkannt.

### TOP 7 Wahlen

2. Stellvertr. Vorsitzender Martin Schäffer wird mit 162 Ja-Stimmen gewählt

- er nimmt die Wahl an

Kassenprüfer Steffen Lang wird einstimmig gewählt (Helmut Härle

begleitet dieses Amt nicht mehr)

Bezirksvertreter Bezirk III Markus Giek wird einstimmig bestätigt

# TOP 8 Satzungsänderung

Den Feuerwehren wurde der geänderte Wortlaut mit der Einladung zur Versammlung zugesandt. Es gab keine Einwände dazu. Die Satzungsänderung wird einstimmig beschlossen.

# TOP 9 Grußworte

**Kommandant Kefer/Markgröningen** stellt seine Feuerwehr vor. Die Tagesverfügbarkeit ist auch hier ein Problem. Die Zukunft sieht er klar in der Förderung der Jugendfeuerwehr. Ein wichtiger Bereich ist auch die Bewältigung von Sonderaufgaben (ICE-Strecke).

Landesfeuerwehrverbandspräsident Dr. Knödler geht auf die Sonderaufgaben außerhalb der eigentlichen Feuerwehrarbeit ein (WM 2006). In dieser schnelllebigen Zeit müssen sich auch die Feuerwehrleute schneller den wechselnden Aufgaben stellen.

Für die Renovierung/Erweiterung des Gästehaus St. Florian ist mit 9 Mio. Euro veranschlagt. Die Einweihung des ersten neu erstellten Hauses erfolgt in Kürze.

#### Finanzen:

Den Gemeinden in Ba-Wü geht es so weit gut. Die Wünsche der Feuerwehren sollten daher mit gutem Gewissen auf die Agenda gesetzt werden.

Das Feuerschutzsteueraufkommen wird 2007 auf 46 Mio. € geschätzt. Davon werden 4 Mio. € für den Rettungsdienst entnommen werden.

Die Zuwendungsrichtlinien sollen verbessert werden und hier die MwSt.-Erhöhung sowie Preiserhöhungen berücksichtigt werden.

Das Projekt "Digitaler Funk" beginnt. Er hofft, dass 50 % der Kosten für die Beschaffung durch das Land getragen werden.

Er dankt Thomas Bayha für seine gute Arbeit im KFV und wünscht Martin Schäffer als seinem Nachfolger alles Gute.

Er lädt alle Feuerwehrleute zum Landesfeuerwehrtag 2008 nach Ravensburg ein und bedankt sich abschließend bei allen Feuerwehrleuten – auch den Werkfeuerwehrleuten und Hauptamtlichen – für die Erfüllung Ihrer Aufgaben.

**Bezirksbrandmeister Lieb** informiert über seine Bezirksarbeit. Im Landkreis Ludwigsburg konnten fast alle gewünschten Beschaffungen getätigt werden. Er lobt den Landkreis Ludwigsburg mit seiner Interkommunalen Zusammenarbeit. Diese kann auch über die Landkreisgrenzen ausgeweitet werden. Die meisten Anträge für 2007 können bezuschusst werden. Der Landkreis Ludwigsburg ist hier mit 600.000 € beteiligt.

Kreisbrandmeister Marquardt verweist auf seinen schriftlichen Bericht. Er fordert Herrn Fleck auf, die Verpflichtung der Landesfeuerwehrschule gegenüber den Freiwilligen Feuerwehren zu erfüllen. Die momentane Anzahl 11 Zug- und 29 Gruppenführerplätzen ist für den Landkreis Ludwigsburg nicht ausreichend.

#### **TOP 10**

## Ehrungen und Verabschiedung scheidender Ausschussmitglieder

## Ehrenzeichen des Kreisfeuerwehrverbandes Ludwigsburg

Eberhard Laiss, Ingersheim Karl Wenzel, Freudental

#### Ehrenzeichen des Deutschen Feuerwehrverbandes in Silber

Richard Wyrich, Tamm Manfred Wöhrle, Erdmannhausen Karl Rendle, Freiberg Roland Reiter, Asperg

## Ehrenzeichen des Deutschen Feuerwehrverbandes in Gold

Thomas Bayha, Markgröningen

### Ehrennadel des Landesfeuerwehrverbandes Ba-Wü in Silber

Volker Godel, Bürgermeister Ingersheim Rudolf Kürner, Bürgermeister Markgröningen

Verabschiedung von Thomas Bayha aus dem Verbandsausschuss

#### **TOP 11**

### Festlegung des Ortes der Verbandsversammlung 2009

2009 in Vaihingen/Enz – einstimmig

#### **TOP 12**

### Bekanntgaben und Verschiedenes

Aufgestellt:

Sabine Kauffmann - Schriftführer -

Helmut Wibel - Vorsitzender -